
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Vorsitz:  Erika Kleeb, Präsidentin 
 
 
Entschuldigungen: Beat Oechsli, Heinz Graf, Marlene Zaugg, Konrad Stalder, André Schärer, 

Hans-Rudolf Eberhart, Roland auf der Maur, Caroline Röthlisberger, Renate 
Jost, Fritz Graber, Christa Röthlisberger, Hansjörg Muralt 

 
Erika Kleeb begrüsst die anwesenden Vereinsmitglieder zur Hauptversammlung. 
 
Mit dem Versand vom 20.10.2014 erhielten die Mitglieder die Einladung termingerecht zur zwölften 
Hauptversammlung. Die Traktandenliste wurde mit der Einladung versandt. Eine Abänderung wird 
nicht gewünscht. 
 
 
Traktandum 1: Protokoll der HV vom 08.11.2013 
 
Das Protokoll konnte ab dem 20.10.2014 bei der Sekretärin, oder 30 Minuten vor der 
Hauptversammlung eingesehen werden. Zudem konnte das Protokoll auf unserer Homepage 
www.kadetten-huttwil.ch heruntergeladen werden. Der Vorstand hat das Protokoll geprüft und als 
richtig befunden. Es wird keine Diskussion verlangt und das Protokoll wird somit einstimmig 
genehmigt. Erika Kleeb dankt der Verfasserin Alexandra Christen. 

 
Traktandum 2: Jahresbericht der Präsidentin 
 Jahresbericht des Kadettenleiters 
 Jahresbericht des Musikleiters 
 
Erika Kleeb liest uns ihren Jahresbericht vor. Der Kassier Christian Heiniger lässt den Jahresbericht 
mit grossem Applaus einstimmig genehmigen. Gleichzeitig dankt er Erika Kleeb für ihren 
unermüdlichen Einsatz zu Gunsten der Kadetten Huttwil, welchen sie mit viel Herzblut mit Bravour 
meistert.  
 
Die Jahresberichte des Kadettenleiters und des Musikleiters werden verteilt und kurz erläutert, auch 
diese werden einstimmig genehmigt. Erika Kleeb dankt Matthias Mürner und Paul Gygli für ihre im 
vergangenen Kadettenjahr geleistete Arbeit. 
 
Traktandum 3: Jahresrechnung und Revisorenbericht 
 
Der Kassier Christian Heiniger präsentiert und erläutert die Jahresrechnung. Christian Heiniger 
erwähnt die wichtigsten Punkte der Jahresrechnung. 
Die Jahresrechnung weist folgende Zahlen aus: 
 
Total Ausgaben  Total Einnahmen  Verlust 
Fr. 115‘163.05  Fr. 112‘279.20   Fr.  2‘883.85 
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Die Diskussion ist eröffnet: Martin Sägesser erkundigt sich nach dem Grund der tieferen Einnahmen 
beim Posten Kadettenkonzerte 2014 gegenüber dem Vorjahr. Christian Heiniger erläutert, dass der 
Grund für die massiv tieferen Einnahmen daher resultiert, da im Vorjahr das Projekt Broadway mit 
den Schulklassen der Oberstufe Hofmatt erfolgte und dass drei statt jeweils zwei Vorstellungen 
stattfanden. 
 
Revisorin Heidi Flückiger dankt Christian Heiniger für die einwandfreie Buchführung und verliest den 
Revisorenbericht. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. Anschliessend wird dem 
Vorstand einstimmig Entlastung erteilt. Erika Kleeb verdankt die transparente und einwandfreie 
Führung der Vereinskasse und die damit zusammenhängende grosse Arbeit an Christian Heiniger.  
Vielen Dank auch den Revisorinnen Christa Röthlisberger und Heidi Flückiger für die Revision der 
Rechnung. 
 
 
Traktandum 4: Jahresbeiträge 
 
Die Präsidentin Erika Kleeb schlägt vor, den Jahresbeitrag für Vereinsmitglieder auf  
mind. Fr. 20.-- zu belassen. Es wird keine Diskussion verlangt und somit einstimmig genehmigt. 
 
Erika Kleeb informiert über die Elternbeiträge im Jahr 2013/2014: 
Fr.   80.-- für 1 oder 2 Sportfächer 
Fr. 100.-- für Musik plus 1 Sportfach 
Zuschläge:  Fr. 90.--  für Schützen, für Munitionskosten und Scheibenmaterial 
 Fr. 90.--  für Schwimmer Fr. 40.-- für Eintritte plus Fr. 50.-- Transportanteil (Winter) 
 Fr. 70.--  für Tennis 
 Fr. 10.--  für Abkochen pro Durchführung  
 Fr. 50.--  für auswärtige Kinder, da sich die umliegenden Gemeinden nicht an 
                unseren Kosten beteiligen   
  
  
Traktandum 5:  Budget 
 
Christian Heiniger erläutert uns das Budget für das Vereinsjahr 2014/2015. 
Total Aufwand  Total Ertrag 
Fr. 123‘140.00  Fr. 104‘590.00 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 6: Mutationen 
  
Die Präsidentin hat folgende Mutationen zu verlesen:  
Mitgliederbestand HV 2013: 84 
Neueintritte:    1 
Austritte:    2 
Mitgliederbestand HV 2014: 83  
Anwesend davon heute: 18, 18 Stimmberechtigte, absolutes Mehr: 10 
 
Traktandum 7:  Jahresprogramm 
 
Das Kadettenjahr 2014/2015 hat bereits einiges an Aktivitäten hinter sich. Begonnen hat das Jahr 
mit der Teilnahme der Kadettenmusik am Jugendmusiktag in Wyssachen am 17.08.2014. Am 27. 
August 2014 folgte der Kaderecup, an dem wiederum etliche Kadettenrekorde gebrochen wurden. 
Die Kadettentage vom 6./7. September 2014 fanden nochmals in Thun statt. Einmal mehr kehrten 
wir mit dem Schiessfähnli nach Hause, ebenso gewannen die Kadetten Huttwil im Abkochen. Die 
Kadettenmusik erhielt ebenfalls gute Noten, in der Marschmusik belegten sie Rang 3. Die 
Kadettenmusik hat am 25.10.2014 den Zibelemärit musikalisch umrahmt, leider musste der Auftritt 
auf Grund des schlechten Wetters in die Kirche verlegt werden. Als Nächstes steht der freiwillige 
Spielnachmittag auf dem Programm – und zwar am Samstag, 08.11.2014. Am 21.11.2014 findet die 
Delegiertenversammlung des BKV in Thun statt. Vertreter des Vorstandes begleiten Roland Auf der 
Maur zum 2. Mal. Er präsidiert den BKV. Im neuen Jahr wird zum zweiten Mal am 06.02.2015 das 



Kadettenschlitteln durchgeführt. Am 08.02.2015 wird die Kadettenmusik den Gottesdienst 
musikalisch umrahmen. Das Trainingswochenende Sport findet dieses Jahr nicht in Willisau statt, 
der Ort ist noch unbekannt, das Datum jedoch bereits fix: 28./29.03.2015. Vom 4. – 29.5.2015 
finden wiederum die Schnupperkurse in Musik und Sport statt. Am 05.05.2015 wir die 
Kadettenmusik in Wynau an der GV der Onyx einen Auftritt haben. Der Kadetten-Maibummel findet 
am 09.05.2015 statt. Die Kadettenkonzerte 2015 finden wieder am traditionellen Pfingstwochenende 
vom 21./22.05.2015 statt. Am 17.06.2015 ist wieder ein Jahresabschlussanlass für alle Kadetten 
geplant, dies als Abschluss des Kadettenjahres. An diesem Anlass werden die austretenden 
Sportler verabschiedet. Nach zwei Jahren Pause soll am 19.06.2015 das 2. Kadetten-Enteli-Rennen 
stattfinden. 
 
 
Traktandum 8: Wahlen 
 
Auf die heutige HV musste der Vorstand die Demission von Ruedi Müller aus Dürrenroth 
entgegennehmen. 
Zur Wiederwahl für die nächsten zwei Vereinsjahre stellen sich: 
 
André Schärer  Vize-Präsident 
Alexandra Christen Sekretärin 
Ursula Mathys  Beisitzerin 
Matthias Mürner  Korpsleiter 
Urs Flückiger  Korpsleiter Kadettentage 
Paul Gygli  Administrator 
 
Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig wiedergewählt. 
 
Neu in den Vorstand anstelle von Ruedi Müller wird Andrea Mathys-Bieri gewählt. Erika Kleeb dankt 
Andrea Mathys für ihre Bereitschaft und heisst Sie herzlich willkommen an Board der Kadetten 
Huttwil. 
 
Ebenfalls einstimmig wird die Revisorin Christa Röthlisberger wiedergewählt. 
 
 
Traktandum 9: Verschiedenes 
 
Seit der Vereinsgründung am 15.03.2002 war Ruedi Müller, als Vertreter der Gemeinde Dürrenroth 
und der MG Dürrenroth im Vorstand der Kadetten Huttwil aktiv. Ruedi war ein stiller Schaffer, der 
immer da war wenn man ihn brauchte – unser Handwerker für alle Fälle. So hat er neue 
Notenständerkisten gebaut, hatte beim Einbau des Archives im Schulhaus Städtli den Lead, war für 
den Bühnenbau der Kadettenkonzerte zuständig und führte Transporte an die und während den 
Kadettentage aus. Erika Kleeb dankt Ruedi Müller herzlich für die zum Wohl der Kadetten Huttwil 
geleisteten Einsätze. Zusammen mit einem Gutschein für die Königsetappe der Herzroute, verlieh 
der Vorstand Ruedi Müller die Ehrenmitgliedschaft. Ruedi Müller sichtlich gerührt, bedankt sich 
herzlich für die gute Zusammenarbeit, die Ehrenmitgliedschaft und den grandiosen Gutschein. 
 
Seit Januar 2014 ist die neue Homepage der Kadetten Huttwil aufgeschaltet. Unter www.kadetten-
huttwil.ch kann man sich laufend über die Aktivitäten der Kadetten informieren. Erika Kleeb dankt 
Matthias Mürner für die Betreuung und auf dem aktuellsten Stand halten der Homepage. Ebenfalls 
erschienen ist der neue Kadettenfilm. Dieser dient zu Werbezwecken für das Kadettenwesen in den 
Schulen, der Film ist ebenfalls auf der Homepage aufgeschaltet und kann dort angeschaut werden. 
Es lohnt sich! 
 
Erika Kleeb startet die Umfrage.  
 
Mirjam Geissbühler erwähnt, dass sie bereits die 3. Saison mit ihren Volleyballern an der 
Minivolleyball-Meisterschaft teilnimmt. Bereits zwei Mal konnten die Huttwiler in der U15 den Titel 
holen. Auch die U13 Volleyler sind stark und konnten 7 von 12 Sätzen auf ihr Konto buchen. Die 
zweite Runde der Meisterschaft findet am 23.11.2014 in Huttwil, Turnhalle Schwarzenbach statt. Die 
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Volleyballer werden an dieser Meisterschaft auch ein „Beizli“ führen und werden mit den Einnahmen 
neue Matchbälle finanzieren. 
 
Heidi Flückiger möchte dem Vorstand eine Anregung mit auf den Weg geben. Während der 
Kontrolle der Rechnung haben die Revisoren erneut festgestellt, dass der Vorstand die Arbeit 
unentgeltlich erledigt. Es sind keine Buchungen von der Präsidentin, dem Kassier und der 
Sekretärin ersichtlich. Die Revisoren finden es nicht richtig und sind der Meinung ein symbolischer 
Beitrag sollte im Rahmen des Möglichen sein. Erika Kleeb verdankt die Anregung und ist der 
Meinung, da es um das Budget 2015 schlecht steht, es nicht ohne ehrenamtliche Arbeit geht… 
 
Weitere Wortbegehren werden nicht verlangt. 
 
Ein grosser Dank geht an die Gemeinde Huttwil. Ohne die finanzielle Unterstützung der Gemeinde 
könnte der Verein Kadetten Huttwil gar nicht existieren. Die angenehme Zusammenarbeit mit der 
Gemeindebehörde ist wichtig und der Verein Kadetten Huttwil weiss dies sehr zu schätzen. 
 
Erika Kleeb dankt ihren Vorstandskolleginnen und –kollegen für die erfreuliche und kollegiale 
Zusammenarbeit während des letzten Vereinsjahres.  
 
Erika Kleeb dankt Sportleiter Matthias Mürner, Korpsleiter Kadettentage Urs Flückiger und 
Musikleiter Paul Gygli für ihre wertvolle Arbeit. Besten Dank auch an sämtliche Sportfach- und 
Musikfachleiter/innen. Sie arbeiten an der Front, das heisst direkt mit den Kindern und Jugendlichen 
zusammen, und es ist wichtig einen guten Draht zu ihnen zu finden. 
 
Weiter dankt Erika Kleeb den Vereinsmitgliedern und Sponsoren für ihre finanzielle und ideelle 
Unterstützung und für die Teilnahme an der Hauptversammlung.  
 
Herzlichen Dank an die ganze Bevölkerung, die Eltern und Sponsoren für das Mittragen all unser 
Projekte. 
 
 
Schluss der Sitzung 21.00 Uhr 
 
Huttwil, 18.11.2014 
Alexandra Christen 


